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Niederschrift  
über die öffentliche Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Süderheistedt 

am Dienstag, 23. September 2014, im Besprechungsraum Hennstedt 
 
Beginn: 19:30 Uhr     Ende: 21:25 Uhr 
 
Anwesend: 
Herr Dieter Voß als Vorsitzender 
Herr Uwe Witt 
Herr Jan Friedrich Voß 
 
Als Gäste anwesend: 
Frau Bürgermeisterin Birgit Meier 
Herr Karsten Schmidt  
Herr Volker Siem Peters 
 
Von der Verwaltung:  
Herr Robert Tech als Protokollführer 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift vom 10.12.2013 
3. Aktuelle Übersicht über die Finanzen der Gemeinde Süderheistedt 
4. Beratung über die Realisierbarkeit angedachter Projekte in der Gemeinde 
5. Eingaben und Anfragen 
 
TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
TOP 2. Genehmigung der Niederschrift vom 10.12.2013   
 
Beschluss: 
Die Niederschrift vom 10.12.2013 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: 
Einstimmig.      
 
 
TOP 3. Aktuelle Übersicht über die Finanzen der Gemeinde Süderheistedt   
 
Herr Tech gibt einen kurzen Überblick über die momentane finanzielle Lage der Gemein-
de.  
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An liquiden Mitteln stehen ca. 230.000 € zur Verfügung. Weiterhin hält die Gemeinde 
noch Anteile an der S-H Netz AG (ca. 119.500 €) und Anteile an der Bürgerwindpark Ei-
der GmbH u. Co. KG (20.000 €).  
Termingelder werden momentan mit einem Zinssatz von 0,2 % verzinst. 
 
Eine Bewertung des Vermögens der Gemeinde wird in absehbarer Zeit vorgenommen, so 
dass anschließend die Eröffnungsbilanz erstellt werden kann. Eine Aussage über anste-
hende Abschreibungswerte und wie diese den Ergebnishaushalt belasten werden, kann 
daher zum jetzigen Zeitpunkt nicht getätigt werden.     
 
 
TOP 4. Beratung über die Realisierbarkeit angedachter Projekte in der Gemeinde   
 
Es wird über die Realisierung der nachfolgenden Projekte diskutiert: 
 
- Bau eines Radweges im OT Hägen, eine erste Kostenschätzung hat eine Summe von 

ca. 80.000 € ergeben. Die Thematik wird in der kommenden Gemeindevertretersitzung 
am 08.10.2014 behandelt. 

- Es ist beabsichtigt, ggf. für ca. 53.000 € zusätzliche Aktien der SH-Netz AG zu erwer-
ben. Ein entsprechender Beschluss wird auf einer der nächsten Gemeindevertretersit-
zungen gefasst. Es ist mit einer Nettorendite von ca. 4,3 % p.a. zu rechnen. 

- Es wird darüber diskutiert, ob seitens der Gemeinde neues Bauland geschaffen wer-
den sollte. In Erwägung wurde gezogen, eine abgängige Immobilie zu erwerben, diese 
zurückzubauen und hieraus baureifes Land zu erstellen. Nach kurzer Aussprache 
kommt man überein, dass dies mit ggf. nicht unerheblichen finanziellen Risiken behaf-
tet wäre und daher vorerst nicht realisierbar ist.  

- Weiterhin wird über die momentane Kindergartensituation beraten. Zurzeit gibt es eine 
erhöhte Nachfrage, insbesondere bei den U3-Plätzen. Diese können vom Kindergar-
ten Süderheistedt nicht in ausreichender Anzahl vorgehalten werden. Die Anwesenden 
sind sich darüber einig, dass die momentane Situation bedauerlich ist. Ein Anbau und 
insbesondere seine Folgekosten (Personal, Unterhaltung, Bewirtschaftung) sind aus 
Kostengründen leider nicht realisierbar. Finanzausschussvorsitzender Dieter Voß wird 
dies auf der kommenden Gemeindevertretersitzung eingehend erläutern.  

 
 
TOP 5. Eingaben und Anfragen   
 
Hier erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 

(Voß)  (Tech) 
Vorsitzender  Protokollführer 

 
Verteiler: 
 
GV, GB-Leitung, GSB, AV, Akte, Auszüge verteilt, Protokollbuch. (sw) 
 
 


